

学校だより

豊かっ子



喜多方市立豊川小学校
令和3年6月15日(火)
発行者 校長 遠藤 信恵
第5号

【教育目標】 健康で自らを育てる 心豊かな児童の育成
◎ (心も体も) つよい子 ◎ (自然と友達に) やさしい子 ◎ (真剣に) まなぶ子

楽しかったね ~1・2年生 遠足~

2日(水)は、1・2年生の遠足を行いました。初夏を思わせるような晴天のもと、意気揚々と学校を出発し、路線バスで坂下方面へ出発しました。初めて路線バスに乗ったという子どもも多く、整理券を取ったり料金を払ったりドキドキの体験でした。



【お金はここかな?】



【東京タワーだ!】



【会津中央乳業での質問タイム】

最初の訪問先の会津中央乳業では、牛乳やヨーグルトについての説明を受け、たくさん質問もしました。次のばんげひがし公園では、いろいろな遊具で楽しく遊び、おいしいお弁当をいただきました。バス停までの往復で長い距離を歩きましたが、子ども達は最後まで元気いっぱいにご過ごすことができ、楽しい思い出になりました。保護者の皆様には、子ども達の健康管理やお弁当へのご協力ありがとうございました。

喜多方市内で見学いろいろ! ~3年生・4年生 見学学習~

2日(水)、3年生が見学学習を行いました。まずはじめに喜多方市役所を訪問し、市役所内の様子や議会場などを見学させていただきました。また、地下に案内され、巨大な耐震装置を見せていただくとびっくり。市役所が重要な建物であることを実感しました。次の蔵の里では、いろいろを体験したり説明を聞いたりしながら、昔の暮らしを学びました。最後は、さゆりの丘でちょうど見頃を迎えたヒメサユリをスケッチし、わずか1日で、知らなかった喜多方市の魅力を、たくさん体験することができました。



【スクラップされた空き缶】

4日(金)は、4年生が「ゴミ処理とリサイクル」を学ぶため、広城市町村圏環境センター山都工場と荒川産業のリサイクルミュージアム「くるりんこ」を見学しました。山都工場では、可燃ゴミの焼却施設を見せていただき、最終処分場があと6年で一杯になるという説明に、ゴミ問題の深刻さを実感することができました。次のくるりんこでは、山積みになった大量の缶やビンに驚くとともに、リサイクルでさまざまな製品に生まれ変わることを学びました。学んだことを、ぜひ家庭や学校でのリサイクル活動に生かしてほしいと思います。



【手代木家のいろいろを囲んで】

みんな仲良し! 豊かっこ ~ふれあい集会~

1日(火)、今年度第1回目のふれあい集会を行いました。今回も三密を避け、1~6年生の縦割り清掃班が各教室に分かれて活動しました。何をやるかを事前に相談し合い、当日はカードゲームや宝探しなどを楽しみました。6年生の班長をはじめ、上級生の優しいサポートに1年生もすっかりリラックスした様子で、和気あいあい楽しい会になりました。この会をきっかけに子ども達同士がさらに親睦を深め、学校生活がより楽しいものになることを願っています。



【宝物、全部みつけたよ!】

地域とともにある学校づくり ～第1回学校運営協議会～

今年度、喜多方市立の全小中学校がコミュニティ・スクール制度を取り入れることになり、そのスタートとなる第1回学校運営協議会を5月31日（月）に開催しました。今年度の学校運営協議会のメンバーは、PTA、地域住民、学識経験者そして校長を入れて15名になります。今回は、委嘱状交付、役員選出、学校運営についての説明等を行い、地域とともに目指す子ども像や今年度の活動について協議を行いました。



【委員の皆様の熱心な協議】

初めての取組であるため、手探り状態でのスタートではありますが、委員の皆様が熱く協議される姿に励まされる思いがしました。「欲張らずに、できるところから」を合言葉に、「地域とともにある学校づくり」に向けて、一步一步着実な歩みを進めていきたいと思えます。なお、学校運営協議会の詳細や活動につきましては、後日、コミュニティ・スクールだよりでお知らせいたします。



【委嘱状交付】

農業科・栽培活動まっ盛り！



5月25日（火）、農業科支援員の細田さんのご指導のもと、1・2年生はサツマイモの苗を植えました。方向をそろえることやしっかりと土をかぶせることなど、ポイントを教わりながら、1本1本丁寧に植えました。3年生はポットに蒔いたダイズ、アズキ、カボチャの定植を行いました。種類を間違えないように慎重に植え、大きく育てと願いを込めて水をかけていました。



【苗の種類を間違わないように】



【サツマイモは土に寝せて】

そして、4年生はジャガイモの畝の除草と防草シート敷きを行いました。さすが4年生。細田さんに教わりながら、てきぱきと活動していました。日に日に強くなっていく日差しを受けて、子ども達が植えた作物が大きくなっていくのが楽しみです。

食事で健康な体づくりを ～3年生・5年生 食育指導～

5月26日（水）、喜多方市立第一小学校の栄養教諭、細野先生を講師に、5年生で「かむことの大切さ」についての食育授業を行いました。かむことの働きや、よくかむための工夫として、食材や切り方についても学びました。そして、学んだことを生かして、班ごとに給食の「サンマルちゃんメニュー」を考えました。「おいしいカミカミ大根サラダ」や「イカ入りたたきオクラ」など、おいしくてかみ応えがあり見た目も大切にしましたメニューに、細野先生からお褒めの言葉をいただきました。

今回、子ども達が考えたメニューが、7月の給食と2学期の給食に採用されるかもしれません。楽しみです！



【おすすめポイントは？】



【これはどのなかまかな？】

6月7日（月）には、3年生で細野先生の食育授業を行いました。食べ物の好き嫌いをなくすため、「赤のなかま」「緑のなかま」「黄色のなかま」についての役割を学び、6月4日の給食に使われた食材の分類をやってみました。様々な食材が、赤・緑・黄色の3つに分類され、給食ではバランスよく組み合わせられていることを知り、「給食を食べているから元気なんだ！」と気づいた子ども達。また、嫌いな食材を様々な調理法で食べられるようにしてくれたおうちの人の努力にも、改めて気づくことができました。最後の感想では、「嫌いなものは1番最初に食べたい。」など意欲的な声が聞かれました。